



# CDD Actu

Newsletter n°8 : Mai 2024



## LE MOT DU PRESIDENT



Chers membres, chers lecteurs, chères lectrices,

Le Conseil de développement de la CASA vient d'avoir 20 ans. Ces vingt années au service du territoire et de sa population lui ont conféré une certaine reconnaissance dans le paysage institutionnel local.

L'année 2023 s'est terminée d'une très belle manière avec un colloque à la Villa le 9 décembre. Ce fut encore l'occasion de réunir les acteurs locaux, les décideurs publics, les membres de la société civile et des étudiants pour partager la réflexion sur le thème de la ressource en eau.

Nous remercions à nouveau les intervenants, les services de l'Etat qui ont présenté la feuille de route des Assises de l'eau, véritable engagement du Département pour améliorer la gestion de cette ressource et les élus communautaires engagés au quotidien sur ces thématiques. Il faut noter que la CASA a été le premier territoire où les travaux de ces Assises ont été exposés à la société civile.

Cet événement fut un vrai succès. D'ailleurs, les différents épisodes méditerranéens pluviométriques du premier trimestre 2024, notamment au mois de mars, se concluent par un bilan pluviométrique excédentaire et restaurent une situation nettement favorable... Faut-il y voir un lien ?

La feuille de route du Conseil est dense. Il participe à la réflexion sur plusieurs projets communautaires structurants comme le SCOT, le PAT ou le STERE. Les membres ont également identifié plusieurs autosaisines pour accompagner la transition écologique du territoire.

Le CDD de la CASA concourt activement à l'animation de la Coordination Régionale des Conseils de Développement. Signe d'une dynamique qui poursuit son développement, celle-ci vient d'obtenir un siège au CESER, qu'occupe votre CDD.

Fin juin, le Bureau du Conseil de Développement organise un séminaire de réflexion sur son devenir. Tous les membres sont invités à réfléchir sur son organisation, ses méthodes et ses outils.

Ces éléments témoignent de la vitalité de votre instance.

Bonne lecture à tous et à très vite.

**Bernard TOMASINI**  
**Préfet de Région Honoraire**  
**Président du Conseil de Développement**



## Y étiez-vous ?



## COLLOQUE SUR L'EAU



Présentation des Assises de l'eau par les services de l'Etat, intervention des élus de la CASA et échanges avec la salle au tour de deux tables rondes :

**La stratégie d'adaptation du territoire et la protection des milieux**

**La sécurisation des besoins en eau potable et des besoins économiques.**



## Qu'en pensent les étudiants?

Zoé-Luce BRUNEL – Master 2 GEDD

« Nous ne sommes pas qu'une voix ou une opinion, mais de véritables acteurs du changement [...] Dire que le sujet de l'eau est d'actualité serait un euphémisme, en faire un colloque semble donc naturel ! »

LinkedIn : [Zoé BRUNEL](#) | [LinkedIn](#)

Elise CATHERINE – Master 1 CONTRASTE

« Le colloque m'a semblé être un bon moyen de comprendre les enjeux du territoire et d'identifier les acteurs ainsi que leur rôle. [...] La qualité et la diversité des intervenants était super intéressante. Experts dans leurs domaines ils ont su rendre accessible leurs connaissances. »

LinkedIn : [Elise CATHERINE](#) | [LinkedIn](#)



## FEUILLE DE ROUTE



### Une feuille de route dense.

Le Conseil de Développement est déjà engagé sur de nombreux sujets structurants auprès de la CASA : l'eau, le Projet Alimentaire Territorial, CASA 2040, la Stratégie de Gestion Partagée du Littoral et le Schéma territorial de restauration écologique.

Malgré tout, les groupes de travail ont identifié quatre axes de travail qui pourraient faire l'objet d'une autosasine.

#### **ENVIRONNEMENT ET BIODIVERSITE :**

Comment l'améliorer de la pollinisation sur le territoire de la CASA ?



**GESTION DES DECHETS :** Mise en œuvre de la loi relative à la lutte contre le gaspillage et à l'économie circulaire (dite loi AGEC) – Pour un renforcement de l'action de la CASA.



**ECONOMIE ENVIRONNEMENT :** Innovation et adaptation du tourisme-côtier face au changement climatique



**AMENAGEMENT DU TERRITOIRE :** Zéro Artificialisation Nette (loi ZAN du 20/07/2023\*) – Quelle mise en œuvre adaptée à la CASA et ses communes ?



Ce programme est riche, il mobilisera les groupes sur plusieurs mois et mérite une mobilisation active des membres.



# CDD Actu

Newsletter n°8 : Mai 2024



## Un CDD actif au delà de son territoire

Un CDD actif au delà de son territoire.

La Coordination Régionale des Conseils de Développement de la Région Sud PACA poursuit son développement.

Elle vient d'obtenir un poste au CESER dans le troisième collège constitué des organismes et associations qui participent à la vie collective de la région. Les Présidents et Présidentes des Conseils de Développement de la Région ont désigné le Président du CDD de la CASA pour la représenter dans cette instance et siéger aux commissions suivantes:

- Sport, Jeunesse et Vie Associative;
- Enseignement Supérieur;
- Tourisme;
- Relation Internationale, Attractivité du Territoire.

CREDIT PHOTO: CESER REGION SUD 5 FEVRIER 2024\_ [POUR EN SAVOIR PLUS](#)





# CDD ACTU

Newsletter n°8 : Mai 2024



## Témoignage : Jade Coindard Apprentie Master 2 GEDD

[Master CONTRASTE - Conduite des transitions des structures et des territoires \(master-contraste-unice.fr\)](https://master-contraste-unice.fr)



**Comment es-tu arrivé au CDD et qu'y fais-tu ?**

Je suis alternante chargée de mission au sein du Conseil de Développement depuis bientôt deux ans. J'effectue cette alternance à travers mon Master : Gestion de l'Environnement et du Développement Durable. Ma mission est d'aider les Vice-Présidents dans la construction de documents et la recherche d'informations afin d'organiser des réunions avec les membres. Je suis également en charge de l'amélioration de la participation et de la communication au sein des groupes de travail (économie & emploi ; environnement & aménagement du territoire ; transport & mobilité ; patrimoine & politique de la ville)



**Que peux-tu dire de ton expérience au sein du CDD ?**

Je pense qu'aujourd'hui la participation citoyenne est un élément clé des décisions politiques, car l'inclusion des citoyens dans la réflexion et la prise de position en dehors des périodes électorales, permet aux politiques d'être davantage d'intérêt général. L'implication active des membres du CDD lui permet d'asseoir son statut d'outil d'aide à la décision auprès des élus du territoire de la CASA. Dans ce sens, j'ai eu le plaisir de participer à l'élaboration de l'avis sur le Diagnostic du SCoT : Regard sur le diagnostic du SCoT valant PCAET et PDM ; à partir des contributions des membres, ainsi qu'à l'organisation et au déroulement du Colloque sur l'eau le 09 décembre 2023 à Antibes



**Qu'as-tu appris au CDD ?**

Mon implication au sein du CDD de la CASA m'a permis de développer mes connaissances autour de la démocratie participative, si bien que mon mémoire de fin d'étude portera sur la participation citoyenne et la gestion de l'eau en France. J'ai été très inspirée et intéressée par les sujets portés par les membres : l'eau, la biodiversité, le tourisme... J'ai beaucoup appris professionnellement, mais aussi personnellement. Merci !

Comme toute bonne chose à une fin, cette période au CDD aussi. Dès septembre je finaliserai mon parcours scolaire et j'entrerai pleinement dans le monde du travail. Je serai donc ouverte à toutes nouvelles expériences !